

Die Kirchenburg von Alzen, wie auch viele anderen Kirchenburgen sind wichtige Denkmaler Siebenbürgens . Sie sind aus der Landschaft der sachsichen Dörfer Siebenbürgens aber auch dem Herzen der Bewohner dieser Dörfer nicht wegzudenken.



Leider wanderten viele Gemeindeglieder dieser Dorfgemeinschaft nach 1989 nach Deutschland aus. Aber sie haben bis heute ihre Heimat nicht vergessen! Sie haben sich immer wieder an den Kosten der Renovierungs- und Restaurierungsarbeiten in und an der Kirche beteiligt. Im Jahre 2010 wurden in der Kirche zufällig Wandmalereien entdeckt und fachmännisch restauriert. Im Jahre 2013 wurden die Dächer der Wehrtürme und die ganze Ringmauer neu gedeckt.

Nun muss das Kirchendach dringend repariert werden. Der Dachstuhl ist an mehreren Stellen einsturzgefährdet. Wasser und Schneewasser sickert durch. Dank der Kirchenburgen, auch der von Alzen, dank der gesamten einmaligen schönen Landschaft und des traditionsbewussten Lebens der Bewohner dieser Dörfer, wurde Siebenbürgen von einer der wichtigsten Tourismusorganisation weltweit der I Platz für 2016 einberäumt. Gleichzeitig wird Siebenbürgen als die größte öco-touristische Region Europas beginnend mit 2017 gelten. Dass gibt uns eine große Ehre, verpflichtet uns aber gleichzeitig unser Kulturgüter zu retten. Vorläufig haben wir Unterstützung mit Eugen Vaida in dem Entwurf des Restaurierungsprojektes gefunden.



Ansicht Kirchenburg, Nordseite



Restaurierung des Speckturms mit handgemachten Ziegeln



Verfall der Dachdeckung am Hauptschiff, 2016



Verrotetes Dachholz am Hauptschiff: viele der Holzverbindungen sind betroffen, 2016

WIR UNTERSTÜTZEN DIE LOKALEN HANDWERKER

Die Dachlandschaft Siebenbürgens ist eine wertvolle Inspirationsquelle und Entzückung für mich und viele anderen“ sagt Prinz Charles in einem offenen Brief. In Siebenbürgen gibt es noch traditionelle Ziegelbrennereien, ein Handwerk das es im restlichen Europa nicht mehr gibt. Wir möchten diese kleinen Unternehmen unterstützen und von ihnen die nötigen Dachziegel kaufen. Diese werden handgemacht, die Qualität ist hochwertig, altern schön, und bewahren den einheimischen Aspekt des Denkmals. Wenn geholfen wird aus diesen ländlichen Ziegeleien zu kaufen werden die Handwerker und Ihre Familien unterstützt, die davon leben. Der berühmte Zimmermann Ernst Linzing aus Malmkrog wird die Restaurierungsarbeiten durchführen.



Herr Gecse, der Ziegelhersteller der die Ziegeln für Alzen liefern wird, zeigt Prinz Charles von Wales wie eine Ziegel hergestellt wird



Neue traditionell gebrannte Dachziegel



Arbeit am Speckturm, 2013



An der Arbeit



Horst Linzing, Zimmermann

WAS GIBT ES ALS GEGENLEISTUNG?

Unsere Gemeinschaft dankt ihnen für Ihre Spende, Ihr Name wird auf einen Dachziegel geschrieben und damit die Kirche gedeckt. Gleichzeitig werden Sie regelmäßig mit dem Stand der Arbeiten informiert, auch mit Bildern von der Baustelle.

Alle die mitmachen und unterstützen sind natürlich herzlich eingeladen 2017 zu unserem Dorffest das neue Dach zu begutachten und mit uns zu feiern .

Unser Burgfest in Alzen ist eine Reise wert .

Wieder dabei ist die Siebenbürgisch sächsische Stiftung , Helmuth Hensel und Alzner Automotive



Namen eines Spenders



Inskript einer Historischen Dachziegel mit Namen des Hausherrn, Jahr 1806

Wir danken Ihnen Herzlich!

Hans –Martin Tekeser

Vorstandsvorsitzender HOG Alzen

Spenden bitte an:

Empfänger: Siebenbürgisch Sächsische Stiftung

IBAN: DE83 7007 0010 0330 3906 00

BIC: DEUTDEMMXXX

Verwendungszweck: Bitte als Zweck „Kirchenburg Alzen“ angeben.
